

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSENCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estand. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á predo-
nenciales. La correspondencia toda al dí-
rector general, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV. NUMERO. 5734

MADRID. MARTES 12 DE AGOSTO DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 23

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.
LINEA REGULAR SEMANAL

Vapores-correos ingleses para Montevideo, Buenos-Aires, Valparaíso, Arica, Islay y Callao de Lima. Saldrá el magnífico vapor

YAIMANI,
de Vigo el 18 de agosto y de Lisboa el 19 de idem.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómense con anticipación.

Para pasajes y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

ANUNCIO.

Hallándose vacantes seis plazas de catedrático de la facultad de derecho y dos de la de letras en la universidad libre de Vitoria, dotadas con el sueldo de 12000 rs. anuales cada una; los que deseen obtener alguno de los referidos cargos presentarán en esta secretaría dentro del término que resta hasta el dia 26 del corriente, sus solicitudes acompañadas de la oportuna hoja de méritos y servicios, á cuyo efecto podrán los aspirantes que deberán tener el título de doctor en la respectiva facultad, enterarse en dicha secretaría de las condiciones con que habrá de hacerse la provisión por este ilustre ayuntamiento.

Vitoria 7 de agosto de 1873.—Robustiano O. de Echagüen, secretario.—V. B.º el alcalde presidente, Manuel de Ciorraga.

VIAJE DIRECTO A FRANCIA

Las diligencias de D. Marcelino Jigalde entre Vitoria, San Sebastian e Irún, se despachan por D. L. Ramirez, calle de Alcalá, núm. 12—Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publica hoy al frente de su sección oficial los siguientes párrafos: —Valencia.—El general Salcedo, de Chinchilla, manifiesta que después del encuentro tenido con la fuerza capitaneada por Contreras, en la batida dada por sus tropas han hecho estas 84

prisioneros más, entre ellos dos oficiales.

De los demás puntos de la Península no se tienen noticias de interés que comunicar.

Hoy aparece en la Gaceta la ley sancionada por las Cortes aboliendo la gracia de indulto de las penas impuestas por toda clase de delitos, a excepción de la de muerte; los sentenciados a pena capital podrán ser indultados de ella por una ley, á cuyo efecto se suspenderá en todo caso la ejecución, y el gobierno remitirá las Cortes con gran urgencia para su resolución los expedientes relativos á los procesados.

Sin embargo, podrá concederse la commutación de las penas perpetuas conforme al art. 29 del Código.

También publica hoy el periódico oficial las leyes haciendo extensiva la amnistía otorgada en 14 de febrero a todos los delitos de atentado ó desacato á la autoridad, usurpación de atribuciones y funciones públicas y sus análogos en incidencias que resultaran cometidos con motivo de la proclamación de la república y de los acontecimientos políticos ocurridos en esta capital el 24 de febrero, el 8 de marzo y el 23 de abril, hasta el dia 9 de mayo del corriente año, disponiendo que las líneas ferreas del Norte y Noroeste entroncarán y bifurcarán en lo sucesivo en las inmediaciones de la ciudad de Palencia, por cuya razón se suprime la estación, bifurcación y entronque de Venta de Baños, y cediendo á favor de los municipios donde respectivamente existan los edificios que el patrimonio de la corona tenía destinados á escuelas públicas de ambos性es.

Como habíamos anunciado, hoy se publica en la Gaceta el decreto reponiendo en la plaza de presidente de sala de la audiencia de Sevilla, hoy vacante por jubilación de D. Gregorio Roza, a D. José Pérez y Jiménez.

Por decreto del ministerio de la Guerra fecha de ayer, ha sido nombrado gobernador militar de la provincia de Logroño D. Antonio Hernández de la Molina.

Precedido de un razonado preámbulo, publica hoy la Gaceta un decreto en

virtud del cual la secretaría del ministerio de la Gobernación se divide en tantas secciones como negociados existen en la actualidad; quedando al frente de cada una de ellas, con el carácter y atribuciones que a los jefes de sección confiere el reglamento de 30 de noviembre de 1870, los oficiales de secretaría que hoy están encargados de los mismos.

Por otro decreto de la misma procedencia se declara que el colegio de Loreto existente en Madrid es un establecimiento particular de beneficencia, y en tal concepto queda sometido al protectorado del ministerio de la Gobernación.

Para formar la junta de patronos del colegio de Loreto, el gobierno ha nombrado á las Sras. doña María del Carmen Aguirre de Roca de Togores, doña Carolina Coronado, doña Concepción Arevalo y doña Angela Grassi, y á los Sres. D. Emilio Castellar, D. José Moreno Nieto, D. Francisco P. y Margall, D. Manuel Fernández Durán y Pando, D. Fernando de Castro y D. Ramón Campomar.

Anoche recibió el gobierno el siguiente telegrama del comandante general de la Rivera, fechado en Tafalla: «Por medio de una operación combinada he atacado hoy á las tres y media de la tarde á la facción Leoz, fuerte de 300 hombres, situada en San Martín de Una. La he dispersado con 100 caballos, persiguiéndola y quitándola sus ventajosísimas posiciones hasta las inmediaciones del pueblo de Lerda, donde inmediatamente han seguido su pista 200 infantes y 25 husares, á las órdenes del teniente coronel Buitrago. Ignoro las bajas del enemigo.»

Según las averiguaciones hechas por el comandante general de Pamplona, el pretendiente se encontraba anteayer en Aldaz. El cabecilla Ferula, que se ha fracturado una pierna de resultado de una caída del caballo, ha pasado en un coche por la Barranca en dirección a Alsasua.

El general Salcedo dice con fecha de ayer, que de las dos piezas cogidas en Chinchilla, una es del sistema Krup con todo su servicio y ataleje, 60 pro-

vectiles y 200 fulminantes, y la otra un cañón pedrero.

El general manifiesta, que después de verificado ayer el reconocimiento, se han hecho 47 prisioneros más, y que el resultado de este hecho de armas podría ser más satisfactorio habiendo tenido más fuerzas de caballería, a cuya arma corresponde en gran parte la gloria de la jornada. El teniente coronel de la guardia civil D. José Pérez Rivera, con 20 caballos del mismo cuerpo, ha prestado un servicio importantsimo en Pozo-Cañada, en el momento preciso de intentar los insurrectos emprender la retirada á Murcia en los trenes que tenían preparados.

A 35 grados llegó ayer en Madrid la temperatura.

Ayer recibió el gobierno el siguiente telegrama del gobernador de Málaga:

«Celebrada reunión de ayuntamiento, oficiales de la milicia y parte de pueblo en el salón de la diputación. Dirigida por mí la palabra sobre la cuestión de reserva, esponiendo que la juventud estaba obligada á defender la patria y la república, fue acogida con entusiasmo, comprendiendo todos la necesidad de facilitar recursos y hombres al gobierno para terminar la lucha con los carlistas.»

El alcalde, con parte del municipio, irá al frente de la reserva a combatir á los carlistas.

Escríben de París á la Epoca que dona Isabel de Borbón ha llamado al señor Salaverria, con objeto de encenderle el cuidado de sus asuntos financieros.

El Sr. Cánovas del Castillo, que debe tomar las aguas de Enghien, continua por ahora en París al lado de don Alfonso de Borbón.

Restablecida la tranquilidad en Valencia, y vuelto á sus condiciones normales el servicio entre aquella y esta capital, el tren especial de bancos que saldrá de Madrid el 15 de corriente á las 20 y 30 de la tarde, conducirá viajeros para aquella ciudad y la de Alicante, á los precios siguientes:

En 1.ª clase. — Caballeros, 103 reales. Señoras, 84 rs.

En 2.ª clase. — Caballeros, 68 reales. Señoras, 42 rs.

SEGUNDA EDICION.

La sesión de hoy en las CORTES CONSTITUYENTES empezó á las nueve y media cuarto, aprobándose el acta nominalmente por 72 votos.

El Sr. Jiménez Mena apoyó un voto de gracias á las tropas que han defendido la Carraca, siendo aprobado.

El Sr. Perfumo apoyó una proposición sobre riegos que fue tomada en consideración por 31 contra 38. También fue aceptada otra del Sr. García Marqués modificando algunos artículos de la ley de aprovechamiento de aguas.

El Sr. Olave presentó un voto de censura contra el vice-presidente Sr. Cervera, y lo apoyó en un largo discurso, refiriendo los casos en que ha sostenido altercados con la mesa y culpando al Sr. Cervera de tenerle cierta antipatía y de abusar demasiado de la campañilla á la que llama instrumento parlamentario.

El Sr. Cervera pidió que se le reservase la palabra para mañana con objeto de contestar largamente a los cargos del Sr. Olave.

Se entró en la orden del día poniéndose á discusión el proyecto para movilizar 80000 hombres de las reservas.

Presentó y apoyó un voto particular el Sr. Santamaría (B.), consumiendo las horas de reglamento.

El general Pavía envió ayer el siguiente parte al ministro de la Guerra:

«Loja, 11.—Las más sencillas condiciones de la vía férrea, y el poco material con que cuenta para transportar las tropas desde Loja a Granada, me han imposibilitado entrar hoy en esta ciudad.

El alcalde del antiguo ayuntamiento de Granada me dice en telegrama de hoy que ha tomado posesión de su cargo con el ayuntamiento, asociado éste de una comisión de personas notables de todas clases, los que me suplican con toda urgencia que entre pronto en la ciudad por temor al presidio y á que se cometan excesos.

El Imparcial declara que no tiene fundamento alguno el rumor de que ayer se hizo eco, relativo á la supuesta orden mandando regresar á los distritos de que proceden á los jefes y oficiales de reemplazo que el gobierno ha hecho venir á Madrid.

UN ESTRENO EN LA OPERA.

295

2

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Hector murió joven por haber abusado del aguardiente; La Gruella y su mujer murieron de hastío en su palacio de Ginobra; el conde de Perche falleció á consecuencia de una enfermedad de pecho; y Cerveiro, su mujer y sus cinco hijos, reposan en el cementerio de San Francisco, á causa del incendio de 1881. Habiéndose obstinado en salvar los muebles de su café, ya prendido las llamas.

Solo en las soledades embalsamadas de las costas de África, rodeados de laureles y naranjos siempre en flor, Evelina y su marido, con dos hijos que Dios les ha otorgado, van haciendo frente á las vicisitudes de la vida. Vivien con poco, hacen el bien que pueden y todo el mundo les estima.

Evelina no habla jamás de Saint Bertrand.

Bougny piensa algunas veces en Barberina.

—Era una excelente joven,—dijo á su mujer un dia.—Merecía haber sido dichosa.

—Le faltó solo una cosa para conseguirlo,—respondió Evelina, que sabía por su marido toda la historia de Barberina.

—¿Qué le faltó?

—Haber colocado su cariño en un hombre honrado,—dijo la joven.—en su marido una mirada de amor.

Al país al estilo ruso. Cada prisionero que hacia era al punto fusilado, y el antiguo adorador de Barbarina, porque era él, no perdonaba á nadie. Una mirada suya, porque siempre se había servido mucho de sus ojos, bastaba á sus cosacos para hacer saltar el cráneo del desgraciado que tenían delante, y á su lado el espía Gugenheim, que tenía el encargo de vigilarle, parecía experimentar viva satisfacción por aquella justicia.

Los segadores de Boneza, que así se llamaron, llegaron de noche, cayeron sobre la columna desprevenida y la hicieron grandes destrozos. Rogatchev, á los primeros tiros, montó á caballo, no para batirse, porque no se había batido en su vida, sino para operar una prudente retirada. Por desgracia en aquella confusión su caballo había huido.

Rogatchev entonces tembló, porque ya sabemos que no era valiente.

Eymain, aunque herido, había reconocido al príncipe, dirigióse á él y le pasó con su sable.

Gugenheim que huía, fue también alcanzado en su fuga por el fusil de uno de los segadores.

Eymain murió un mes después en el sitio de Modlin. Su jefe le mandó hacer dignos funerales, y sus compañeros le llevaron á enterrar envuelto en banderas de sus enemigos.

Hoy de todos los personajes que han figurado en nuestra historia, no subsisten más que dos.

FIN DE UN ESTRENO EN LA OPERA.

Los voluntarios de Granada han entregado ya las armas y la junta ha ofrecido la devolución de los 6300 duros que llevaba recaudados.

El tribunal del jurado en la sección de Madrid ha concluido la vista de las causas que le estaban encomendadas, con un resultado satisfactorio. Las causas sentenciadas han sido doce, y diez y siete los acusados. Los delitos eran de homicidio, excepto uno por abusos electorales.

Los jueces de hecho han desempeñado conciudadamente su cargo al dictar los veredictos, de los cuales tres han sido de culpabilidad. En cuatro causas es únicamente en las que se ha interpuesto recurso de casación. Las sesiones han durado, por lo general, doce horas; y solamente una causa ha sido la que no se terminó en el día. La concurrencia fue muy numerosa, mostrando el público un interés cada vez más creciente en los debates judiciales. Los jurados han asistido puntualmente, siendo muy escaso el número de aquellos contra quienes ha habido que proceder.

De Valencia escriben que las bombas dirigidas a dicha población por la segunda compañía del tercer regimiento de artillería á pie, han causado gran efecto, especialmente en la torre de Cuarte, donde los insurrectos tenían formada su batería con un cañón Krup, que fué desmontado por los acertados disparos de dichos artilleros, causando a los sublevados que guardan la pieza, siete muertos y algunos heridos.

Ha fondeado en el puerto de Tarragona el vapor *Lepanto* de arribada forzosa. El contraalmirante Sr. Lobo llegó ayer mañana a Alicante.

En la provincia de Cuenca han sido pescados 112 voluntarios.

Acerea del horroroso incendio del pueblo de Abejar (Soria) recibimos hoy la siguiente carta:

Soria 11 de agosto.

No es exacto, como parece desprenderse de las noticias que han publicado Vds., que el gobernador civil de esta provincia comisionase a ninguna persona para acudir al lugar del incendio: lejos de eso, a la primera noticia que tuvo del siniestro, que fué a la una de la mañana del 9, mandó salir inmediatamente una sección de caballería de la guardia civil, con instrucciones, seguida de otra de infantería compuesta de cuarenta hombres, y a las dos y cuarto de la madrugada marchó el gobernador con el juzgado y auxilios preventivos para ocurrir á las necesidades del momento, llegando al lugar de

la ocurrencia hora y media antes que la infantería de la guardia civil, y solo unos tres cuartos de hora después que la fuerza de caballería. La villa de Abejar dista de esta capital veinte y nueve kilómetros.

Lo demás ya lo saben Vds. por los telegramas del gobernador dirigidos sobre el terreno al señor ministro de la Gobernación.

Las pérdidas se calculan en más de dos millones, pues además de la mayor parte de edificios, ganados y efectos, se ha destruido toda la cosecha que se hallaba ya recogida, con yerbas y pastos de invierno.

Abejar, que era el pueblo más rico de la comarca, puede decirse que no existe. Los edificios que quedan en pie, se hallan todos muy mal parados por el calor del incendio y el agua arrojada para salvarlos: construidos de piedra calcárea, han quedado calcinados y es temible que un fuerte ventisco los derribe.

Gracias a hallarse incidentalmente en la población el arquitecto de la provincia, Sr. Castellanos, cuyos servicios fueron oportunos, el incendio no fue completo y pudo evitarse su propagación á los pinares que tocan al pueblo; de otro modo las pérdidas serían incalculables.

El diputado por Sigüenza Sr. Gambo se ha salido noche para su distrito.

Ha sido premiado en la exposición universal de Viena, con el diploma de Mérito, el nuevo método de piano de D. Manuel de la Mata, adoptado desde el año pasado como obra de testo en la escuela nacional de Música, previo el informe de los reputados profesores Sres. Mendizábal, Zabalza, Compta, Gallina y Fernández (D. Tomás).

Ha sido destinado al batallón distinguido de oficiales, en clase de ayudante del mismo, el teniente coronel don Eduardo Hostet y Molada, cuyo nombramiento ha sido muy bien recibido por recaer en un jefe tan digno por sus circunstancias como por sus muchos años de servicio.

El ciudadano Severino Albaracín nos escribe desde Marsella desmintiendo las noticias que acerca de su persona han corrido por la prensa y especialmente la que le suponía acompañando al diputado Santa María, corriendo por esos muros, proclamando la independencia de los cantones. Así lo dice textualmente el Sr. Albaracín, añadiendo que desde su salida de Alcoy tan sólo ha procurado allanar las dificultades para llegar a Marsella, y que ni siquiera conoce personalmente al Sr. Santa María.

El diputado asturiano Sr. Cuesta

Olay continúa activamente las gestiones que inició el año anterior como vicepresidente que era de la diputación provincial, respecto del ferrocarril de León á Gijón, del puerto de Musel y otras obras de la provincia, habiendo hecho varias preguntas al gobierno acerca de ellas en la Cámara, y teniendo sobre el mismo asunto preparada una interpelación que aplazó por que la empresa concesionaria le prometió la pronta explotación de la línea de Oviedo a Gijón.

Ha regresado a Madrid el diputado por Málaga Sr. Carrion, que hace pocos días fué a aquella ciudad para estar al lado de sus paisanos decididos á rechazar las fragatas insurrectas. El orden está allí completamente restablecido y las familias regresan en vista del buen estado del país.

Anteanoche, según dice un diario de Zaragoza, se notaba bastante curiosidad entre la gente reunida en la plaza de San Francisco. Parece que el motivo era la presencia de un cura, con su traje talar, que iba preso de Huesca. Las gentes creyeron que era carlista; pero más tarde se supo que venía sentenciado a prisión por delitos comunales. En el acto fué conducido al penal de San José.

El viernes se subieron á los fuertes de Bilbao varios de los cañones que se hallaban depositados en el piso bajo de la casa consistorial, colocándose tres en el fuerte del Morro y dos en Málaga.

—Procedentes de Madrid se han llevado á aquella villa algunos centenares de colchones para habilitar el hospital de sangre que se va á establecer en el magnífico instituto de Vizcaya.

—El viernes se presentó en la villa del monte de Santo Domingo una avanzada carlista que se retiró después de un largo rato de descanso.

—Ya se ha empezado á desocupar la iglesia de San Nicolás, destinada á parque de artillería.

Ha sido contratado para el teatro Martín el aplaudido primer actor y estudiós director D. Francisco Rodríguez; felicitamos por ello á la empresa y al público, que tan buenos recuerdos conserva de dicho actor.

Una carta de Murcia fechada el 9 de ce entre otras cosas:

—Ayer, después de un merodeo escandaloso por todos estos pueblos, fué llamada la tropa de Iberia á Cartagena, quedando aquí de guarnición la infantería de marina. Esta, á las once de la noche, y desconfiando ya de sus jefes, se insurrecció, echándose á la calle con algunos cañones en ademan de

emprender una batalla campal en la plaza de Santo Domingo y Trapería. El vecindario todo se hallaba sobre cogido de espanto. Los jefes y oficiales eran desobedecidos por la soldadosca, en completo estado de insurrección, hasta el punto que fué preciso hacer volver desde la estación el regimiento de Iberia para apaciguar la gente de marina. A las dos de la madrugada emprendió ésta la marcha hacia Cieza a unirse con otra que opera por las inmediaciones de Hellín.

Hoy hemos amanecido con una gran novedad. El presidente de este comité, D. Gerónimo Poveda, diputado de la minoría, ha hecho dimisión, y le ha sustituido un tal Balderabano, persona dispuesta á todo y de lo mas intranquila de esta ciudad.

La mayoría de los prisioneros hechos en Chinchilla pertenece al batallón de marina que estaba en Cartagena y á la tripulación de las fragatas. La bandera cogida va á ser dedicada al ministro de Marina, si en ello no hay inconveniente.

Como habíamos anunciado, en Almería se prepara un gran recibimiento á las fragatas cuando por allí pasen, y así se ha anunciado al gobierno.

El gobernador de Albacete ha regresado de Chinchilla. El general Salcedo lleva cuatro trenes con tropas. Los insurrectos han destruido algunos puentes del ferro-carril. Se han presentado 90 soldados en Chinchilla.

El general Sánchez Brugada, que con las brigadas Portilla y Catalán había llegado a San Sebastián, como ayer dijimos, ha salido con las mismas fuerzas a las cinco de la mañana para Tolosa. Lizárraga sigue en Mondragón, y la columna Lomí, que le atacó ayer en Vergara, sigue la persecución.

Hoy ha revistado en Zaragoza el general Turen el batallón de Asturias, que se halla en un perfecto estado de disciplina. El batallón ha desfilado por medio de la ciudad.

El general Salcedo ha salido este mañana de Chinchilla para Murcia, llevando consigo los jefes, oficiales y cabecillas para juzgarlos, y ha enviado á Madrid los soldados prisioneros.

Ha sido premiada con la medalla de progreso, en la exposición de Viena, la obra de dermatología general y clínica de enfermedades de la piel que ha dado á luz el reputado Dr. Olivide, médico del hospital de S. Juan de Dios de Madrid.

En Valencia ha producido muy buen efecto la noticia de la derrota de los separatistas en Chinchilla. Reina completa tranquilidad y va desapareciendo

Anteanoche atacaron 20 carlistas las

EL STABAT MATR

ENRIQUE MURGER.

me indemnizaré hoy corriendo por el campo con mi prima.

Y poniéndose de pie sobre el lecho, empezó á gritar con todas las fuerzas de sus pulmones:

—Teresa, trireme mis vestidos.

—Quieres estar quieto, oímos.

—Bueno, pero di á mi tío que me traiga los vestidos.

—Aquí los tienes.

—No son estos,—exclamó Bautista.

—Te pido el traje de los días de fiesta.

—Ya sabes qué hoy he de salir.

—Todavía no puedes salir, el médico lo ha prohibido; además hace frío y te pondrías peor.

—¿Qué hace frío? Bah, con un sol tan magnífico! Mi tío me ha prometido llevarme á misa, y lo cumpliré.

—No por cierto. Hace una hora que se ha marchado.

—Eso no es verdad,—dijo Bautista impetuoso,—acabo de oírla hablar.

—Se puso a gritar desaforadamente:

—Tía, tía!

—Te digo que estás en la iglesia con tu tío y tu prima.

Entonces, como todos los niños contrariados en sus deseos, Bautista hizo un gesto de mal humor y ocultó la cabeza bajo la manta, diciendo á Teresa:

—Eres muy embustera. Trireme mi desayuno.

el abatimiento. El desarme se está llevando á efecto con regularidad y orden, lográndose también reunir gran cantidad de fusiles abandonados. Se han recogido y clasificado importantes papeles de los insurrectos, y se está organizando el cuerpo de vigilancia pública, con arreglo á las necesidades de la provincia.

Según telegrama oficial recibido hoy, el resultado de la persecución de los galáicos, ha sido hacerles 20 prisioneros y cogérselos 19 fusiles. La guardia civil se apoderó de un jefe de cuadrilla. El regidor de Piñero (Portugal), señor Bello, dice que le han sido entregadas por los galáicos 130 carabinas y gran número de cartuchos.

Se asegura que los jefes y oficiales de este batallón franco, estaban provistos de pasaportes para los Estados Unidos.

No es cierto que los intransigentes conferenciaran ayer con el Sr. Salmerón, como aseguraba anoche un periódico.

Ayer tarde y noche era objeto de diversos comentarios el haber visto al ministro de la Guerra con el capitán general de Madrid, el jefe de la brigada de caballería y una escolta de húsares, en el ministerio de la Gobernación, donde permaneció largo rato, y dirigirse después á las afueras de la puerta de Alcalá. Ya dijimos ayer que había ido a revisar el regimiento de Farnesio, y si se detuvo en Gobernación, fué por asistir al consejo de ministros.

Dícese que será promovido á brigadier el coronel Mercado.

Casi todos los galáicos han entregado las armas.

Un cabo de la guardia civil ha participado al gobernador de Toledo desde Villacañas la captura de los insurrectos de la partida Poco; pero sin dar detalles.

El capitán general de Granada, con los principales jefes de las dependencias oficiales de aquella ciudad, se ha incorporado al cuartel general de Pavía. Hoy deben haber entrado en Granada con las tropas los diputados Almagro y Puente y los dos comisionados cantonales.

Anoche entraron en Albacete dos oficiales y 84 prisioneros, hechos por la fuerza que recorre la provincia.

La junta revolucionaria de Granada está devolviendo ya el dinero que exigió á varios particulares.

La sala de vacaciones de la audiencia de Granada se trasladó ayer á Loja.

El gobierno prusiano ha dado ya orden para la entrega de las fragatas al gobierno de Madrid, según nuestras noticias particulares.

A las cuatro se han reunido en consejo los ministros, según costumbre.

En la revista que pasó ayer el señor ministro de la Guerra, acompañado del capitán general y gobernador militar de Madrid, al regimiento de caballería de Farnesio, recomendó á los soldados, de quienes quedó muy satisfecho, así como de los oficiales y jefes, la mayor disciplina y el orden más completo.

La columna Tejada salió ayer de Pamplona á continuar las operaciones de campaña.

En Murcia se cree que entrará sin dificultad alguna el general Salcedo.

Parece que el secretario de la diputación de Ávila, D. Carmelo Calvo, será nombrado para la de Alicante.

Parece que Contreras y Galvez han regresado á Cartagena.

Dorregaray, con fuerza de unos 2000 hombres, estaba ayer en Santisteban.

El gobernador militar de Pamplona dice en telegrama de hoy que D. Carlos dormió anoche en la Uzama y que parece se dirige al Valle de Estribas. Le acompañan el 4.º batallón navarro y dos compañías del 3.º.

Con referencia á personas llegadas del vecino pueblo de Chinchón, se nos dice que anoche á las once se produjo allí alguna alarma con motivo de haber hecho fuego la fuerza de voluntarios que da el retén en la casa ayuntamiento contra algunos quintos de la reserva. No sabemos la causa de esta extraña agresión, pero si se nos asegura que no han ocurrido desgracias.

De Santander nos escriben que los vapores franceses que hacen el servicio entre aquel puerto y Socoa no combinan con los trenes que llegan de Madrid, lo cual produce graves contrariedades á los viajeros. Bueno es que el público lo sepa para evitar los perjuicios que por aquella causa han sufrido muchos amigos nuestros.

El concierto que se verificará mañana miércoles en los jardines del Buen Retiro, es especial de música alemana, y lo formaran las siguientes obras: Ouverturas Juvel, de Weber; de Tannhäuser, de Wagner; y de Leonora, de Beethoven. Largo assai del cuarteto en sol menor, de Haydn; marcha guerra de la ópera Athalia, de Mendelssohn.

miscelánea sobre motivos de Roberto, Ave-Maria de Schubert y marcha turca de Mozart.

Hoy hemos recibido una carta de Vitoria de uno de los oficiales del cuadro de artillería del ejército de operaciones en el Norte, en la que nos ruega hagan público que los nuevos oficiales de aquél arma, interesados mas que nadie en que vuelvan al servicio sus dignos jefes y oficiales, hoy que parece está en el ánimo del gobierno y en el convencimiento de la opinión pública la necesidad de aquellos, verian con gusto su vuelta al cuerpo, y hacen constar sus vivos deseos de que se realice en breve plazo.

En la frontera franco-española se inventa toda clase de noticias referentes á triunfos de los carlistas, que publican los periódicos de París.

Un despacho de Hendaya del dia 8 dice que corría el rumor de que el general Sánchez Bregua había sufrido una gran derrota entre Elguera y Elartzo, perdiendo dos cañones y 600 prisioneros.

La France dice que los batallones de voluntarios republicanos de Madrid han sido organizados por los Sres. Figueira, Castellar y Pl. Margal.

El cura Santa Cruz no llegará á Roma, como pretendía hacerlo, para implorar del papa el perdón de sus culpas, porque el gobierno italiano ha dado orden á las autoridades de la frontera para que no le dejen entrar en Italia.

El célebre médico operador Sr. Nellaton se encuentra gravemente enfermo.

Ayer se reunió la junta general de Hacienda encargada de reunir y modificar la legislación del ramo, habiendo acordado distribuirse en las siguientes secciones:

1.º Administración y contabilidad, compuesta del secretario general de Hacienda, interventor general y fiscal del tribunal de Cuentas.

2.º Procedimientos y contratación, los Sres. Sanromá, Morales y Arimon.

3.º Contribuciones directas, director de Rentas y contribuciones, y señores Canalejas y Carrasco.

4.º Impuestos indirectos, Sres. Tuttu, Casalduero y director de Aduanas.

5.º Monopolios del Estado, Sres. Almagro, García Asensio, Pacheco y director de Rentas.

6.º Propiedades, Sres. Ramos Calderón, Pico, Morales y Fuenmayor.

7.º Deuda pública, Sres. Sanromá, Ramos Calderón y Heredia.

8.º Tesoro, Sres. Presidente del tribunal de Cuentas, Pascual y Casas y Manso.

Y 9.º Clases pasivas, Sres. Presidente y fiscal del tribunal de Cuentas y Sr. Canalejas.

Se nos ruega hagamos constar que el incendio ocurrido anteayer en la calle de las Conchas no fué producido, como se ha dicho, por inflamación de petróleo, sino de alcohol. Los primeros que acudieron al lugar del siniestro fueron dos guardias civiles, cuyos nombres sentimos no poder publicar, y que trabajaron energicamente por sofocar el fuego y prestar auxilios á las personas que los necesitaban.

Ha llegado á esta capital de regreso de Panticosa el teniente general señor Serrano Bedoya.

La guardia civil de caballería de la provincia de Cádiz se ha unido á la columna de operaciones del general en jefe del ejército de Andalucía.

Mejor informados, podemos asegurar que el tribunal de oposiciones á las nueve plazas de médicos, higienistas del gobierno civil de la provincia no lo forman los señores que ayer digimos, y parece que se guarda sobre esto una conveniente reserva hasta que se verifiquen los ejercicios.

La fuerza que manda el coronel de la guardia civil Sr. González en la columna del general Salcedo, pertenece á las comandancias de Murcia y Albacete.

Por el ministerio de la Gobernación se ha pasado una circular á los gobernadores civiles disponiendo que remitan un ejemplar de todos los periódicos que se publiquen en sus respectivas localidades.

Los vecinos de Sevilla han nombrado una comisión, bajo la presidencia del Sr. Pastor y Landero, para que pida al gobierno se aplique todo el rigor de la ley á los autores de los sucesos que han tenido lugar en aquella ciudad.

La mayor parte de los periódicos o revistas que se publican en Madrid con destino á la isla de Cuba van á suspenderse, por la imposibilidad que las empresas tienen de trasladar sus fondos á la Península. El quebranto que hoy sufren éstas, es de 32 por 100 de giro y 25 por 100 de comisión á los correspondientes, que hace un total de 77 por 100.

De noventa y tantas solicitudes que se han presentado en el gobierno civil de la provincia, pidiendo ser admitidos en las oposiciones á las nueve plazas de inspectores de salubridad pública, después de revisados los expedientes anejos á ellas, han sido admitidos cincuenta y cinco opositores.

Anoche se agitó en cierto círculo una cuestión grave, relativa á la capi-

tal de Jaén, afirmándose por algunos que los republicanos estaban acusados de haber querido turbar la paz, esponiendo á aquella localidad á escenas desagradables. Parece que el alcalde de Jaén rechazó energicamente la suposición, calificándola de calumnia innata; y sosteniendo que si Jaén no ha tenido hasta el presente desgracias que deplorar, no solo se debe á la honestidad de aquel vecindario, sino al celo con que las autoridades y los dignísimos jefes y voluntarios de la República han cuidado constantemente de mantener el orden. La disputa se aclaró hasta llegar á un extremo sensible; pero afortunadamente pudo conseguirse que tuviera un resultado satisfactorio.

Ha sido nombrado jefe de negociado de segunda clase de la sección administrativa de la administración económica de Málaga, D. Serafín Ruiz Marca.

Hoy se aseguraba, que el general Contreras se estaba vistiendo cuando fué sorprendido en la estación del ferrocarril de Chinchilla y que por esa razón tuvo que huir en mangas de camisa, abandonando el uniforme, que ha sido encontrado.

D. Lorenzo Escanciano, administrador de loterías de esta capital, número 27, ha sido nombrado para la del número 9, situada en la calle de la Montería.

Existen vacantes en el cuerpo de sanidad militar 38 plazas de segundos ayudantes médicos de la Península, que se han mandado sacar á oposición, admitiéndose las solicitudes de los aspirantes en el ministerio de la Guerra.

Las fuerzas que operaban contra los galáicos en la provincia de Orense, pasarán á la de Lugo para batir á algunas partidas carlistas que vagan por la misma.

Ha sido nombrado jefe de la sección administrativa de la administración económica de Sevilla, con la categoría de jefe de negociado de segunda clase, D. Ricardo Reboul Isasi.

La sesión en las Cortes Constituyentes continuó á las tres y cuarto bajo la presidencia del Sr. Pedregal, poniéndose á discusión el proyecto sobre extinción del déficit del Tesoro.

El ministro de Hacienda pronunció un brillante discurso en contestación al Sr. Benítez de Lugo, haciendo patente la bondad del proyecto que se discutía, cuya tendencia principal es pagar sin gravamen la deuda española.

El Sr. Balbuena habló para alusiones.

Se suspendió la discusión, poniéndose el debate el proyecto sobre los 80000 hombres de la reserva.

El Sr. Santamaría (D. B.) continuó defendiendo su voto particular, y después, en un elocuente discurso, probó el Sr. Maisonnave la justicia y necesidad del proyecto objeto de la discusión, rechazando además las inculpaciones que acerca de la conducta política del gobierno había lanzado el secretario Sr. Santamaría.

Terminó aconsejando á la cámara rechazar el voto particular.

Rectificaron el Sr. Santamaría y el Sr. Maisonnave y el voto particular fué rechazado en votación nominal por 110 contra 41.

El Sr. Maisonnave leyó telégramas de Granada, donde han entrado las tropas pacíficamente, como así mismo en Murcia, huyendo la junta.

A la hora de cerrar este alcance, continúa la discusión del proyecto de Constitución.

El Sr. Ollas quedaba en el uso de la palabra.

Esta tarde se ha reunido la minoría de la izquierda antes de sesión, para tratar del voto de censura contra la mesa.

Ha llegado á esta capital el coronel general D. Francisco de Ceballos y Vargas, y señalado la hora de las dos de la tarde del dia de mañana 13, para recibir en su casa, calle del Barco número 4, 3.º, á los señores coroneles, capitanes, tenientes coronel, tenientes, comandantes, alféreces, ayudante y sub-ayudante del batallón.

En la reunión verificada esta tarde por la minoría, el secretario de la junta directiva de la misma, Sr. Tegerina, manifestó que no estaba conforme con uno de los acuerdos tomados en el día de ayer, y no queriendo aparecer como motivo de discordia dentro de la expresada colectividad, se ha retirado de ella, haciendo renuncia de su cargo de secretario.

El motivo de la disidencia de este señor y algún otro es el acuerdo de no tomar parte en la discusión constitucional.

El Sr. González Chermá ha llegado á Madrid y asistido hoy á las Cortés.

Ayer tarde se presentó una nueva partida carlista en Limpia (Santander) para llevarse los mozos de la reserva, como quieren verificarlo en toda la provincia. Parece que manda esta partida el Sr. Navarrete, nombrado por D. Carlos, como hemos dicho, comandante militar de aquella provincia.

Anoche estuvo la partida mandada por Villalain en Maranchón (Guadalajara), llevándose 10000 rs. y cinco caballos.

En Ampuero (Santander) se ha presentado esta mañana una partida carlista de ciento y pico de hombres. Han quemado los libros del registro civil y se han llevado varios caballos y raciones.

Ha llegado sin novedad á Vitoria el tren correo.

Ha fondeado en el puerto de Alicante el vapor Lepanto.

El poeta italiano Bellani ha publicado una bellísima tragedia, inspirada por el escrito de nuestro compatriota Emilio Castelar, titulado *El Cementerio de Pisa*. El autor lo proclama así en su dedicatoria al orador español, llena de las frases más entusiastas para este y para la unión en la libertad de los pueblos latinos, como tantas veces se han llorado unidos entre catalanes y pisanos, durante la Edad Media.

Los Sres. Rodríguez Sepúlveda, Olavide y Armenta, consumirán turno en contra del dictamen llamando á las reservas. El último forma parte de la comisión.

Ha llegado una comisión de Valladolid y anoche conferenció con el señor ministro de la Guerra, á quien fué presentada por el Sr. Balbuena. La comisión ha venido á gestionar buen armamento para los voluntarios y ofrecerse á nombre de estos para movilizarse contra los carlistas.

Esta noche saldrá para su destino el nuevo gobernador de Córdoba Sr. Querada y Sanchez Pleités, conocido republicano y abogado de este colegio.

El 15, y el dia de San Luis, correrán las fuentes de la Granja.

Muchos diputados de la izquierda, aun de los mismos que se creen obligados á emplear todos sus esfuerzos para salvar á los insurrectos del riesgo á que se ven expuestos, confiesan que la insurrección no se ha hecho por orden ni con acuerdo de la minoría; antes bien, ha sido iniciada por republicanos que no eran diputados, y por otros que han procedido como si no lo fueran.

El domingo visitará la Granja el señor ministro de Hacienda, con el director del Patrimonio Sr. Mauri.

Se dá como fuera de toda duda que los Sres. Martos y Sagasta se hallan en perfecto acuerdo y en la más completa identidad de aspiraciones políticas.

Nuestro amigo el comandante graduado D. José Ossorio, antiguo y laborioso auxiliar del ministerio de la Guerra, ha sido repuesto por el general González.

Ha llegado á Madrid el ex-senador y ex-diputado D. Tomás Carretero.

Ha regresado de la Granja el diputado Sr. Rojas, que había ido allí por tener enferma una hija.

El Sr. Pérez de la Riva, gobernador de la Habana, ha llegado á Madrid.

Se confirma por cartas la noticia que ayer dimos de haberse pasado á los carlistas algunos soldados de Lusitania con cinco caballos. Alguna carta dice que son 22 los pasados.

Ha sido destinado al parque de Madrid D. Antonio Torreblanca, antiguo oficial de artillería que hoy sirve en caballería.

El general Martínez Campos ha devuelto uno de los trenes de batir.

El Sr. Sanromá consumirá el segundo turno en contra de la totalidad del proyecto de Constitución.

Leemos en un periódico de Valencia:

«Uno de los establecimientos públicos que no han sufrido deterioro alguno en los pasados acontecimientos es la fábrica de tabacos, merced á los esfuerzos de su digno administrador señor Pla, como así mismo á los del señor Altalaguirre, inspector de la misma, cuyos individuos han abandonado el establecimiento desde la madrugada del 26 del pasado. Asimismo debemos hacer mención del capitán que daba la guard

AVISOS GENERALES.

SE VENDE UNA PRECiosa JACA
En la razón, Bonelli, 8, principal.

PÉRDIDA.

La persona que se haya encontrado una cartera con muestras de sombra y algunas cartas, se servirá entregarla. Carreras, 14, tienda de grabados y se le gratificara.

SE TRASPASA UNA ACREDITADA TIENDA DE ZAPATERIA. Calle de Fuencarral, núm. 43.

BENETE.

cirujano-dentista, se despide de sus amigos y de su numeroso cliente; admite consultas hasta fines de mes; pasa a ejercer su facultad a todas las provincias de España. Carmen, núm. 24, principal.

RECETA PARA OBTENER

DOS MILLONES,

PARTE DE ELLOS.

SIN BOMBARDEAR A NADIE.

El 13 y el 14 son los dos últimos días de venta de billetes ó viñetas de la lotería de la Habana.

Billetes 400 rs., Vigésimos 20 rs., Plaza de Matute, 2, administración de los populares Cuentos de salón y del Cacabel.

IMPORTANTE

PARA MUCHAS FAMILIAS.

En las inmediaciones de la plaza de Santa Ana se desea encontrar un gabinete ó sala con chimenea y alcoba y demás servicio para una persona estable, adhistriéndose ha be eer casa particular y de poca familia.

Dirigir las señas, calle del Principe, núm. 37, portera, junto a la iglesia de San Ignacio.

EN LA TARDE DEL 10 DEL GORRIENTO se ha perdido un perro perro de Terranova con el pelorizado y corto y un collar dorado de cadena. Se suplica a la persona que se lo halle lo entregue en la calle de San Bruno, 7, esquina, y se le gratificara.

UNA SEÑORA DESEA OTRA A quien ceder habitaciones. Costilla de Santiago, 14, portera.

SE VENDEN NUEVE SILLAS Y sofá de damasco. Fuencarral, 46, tercio derecha.

SE VENDE UN BONITO TRONCO de jaquitas que difícilmente tienen rival, con sus correspondientes guarniciones y un carrojo (duque). Todo ha tenido muy poco uso. Calle de Recoletos, 2, cochera.

SE CEDE UN MAGNIFICO GABINETE con dos alcobas. Abada, 3, principal derecha.

SOLARES EN VENTA.

En subasta estra judicial, que tendrá lugar a las diez de la mañana del día 1.º de setiembre próximo, ante el notario del colegio de esta capital D. Eusebio Barbero y Quintero, calle de Hortaleza, número 5, cuarto principal izquierdo, se vendrán tres solares contiguos, uno de 4198 pies y los otros dos de 1033 cada uno, sitos en la calle de Recoletos, donde existe el Circo Gálico. En poder de dicho notario obran los títulos de propiedad y el pliego de condiciones para la subasta y dará a los que interno tomar parte en ella, las noticias que deseem.

ALMONEDA DE MUEBLES ELEGANTES y modernos. Reina, 6, bajo.

GRADA. SE NECESITA UNA PARA todo. Estará muy bien pagada, ya海 de ser de buenas costumbres. Montero, 8, 2.

SE CEDE GABINETE Y ALCOBA. Caballero de Gracia, 10, pral.

UNA SEÑORA SOLA CEDE TRES Gabinetes, con asistencia. Carretera de San Gerónimo, 14, portera, darran razon.

SE ALQUILA UN GRAN LOCAL. Sarco de Santa María, 3.

LANGAS. Este especial fáculso se vende a 30 cuartos libra. Arenal, 22, molino de chocolate.

UN HOMBRE DE 47 AÑOS, SABE leer y escribir, y de reconocida honestidad, y desea colocarse en una casa de esta capital o fuera, para hacer encargos ó viajes. Darran razon, Estebanillo, núm. 14, principal.

SE VENDE UN MOLINO PARA Hacer chocolate, con todos los servicios. Plaza del Conde Miranda, 3, patro.

AJAHAS Y RELOJES PROCEDENTES de empeño. Cadiz, 6, pral.

FÓRMULA ESPECIAL PARA LA espulsión de la ténia (solitaria), 16 rs. Vergara, 8. Farmacia de Los Arcos.

MA DE CRIA PARA SU CASA. Claudio Coello, 14, cto. 4.º, 2.

INTINTURA FERRANT PARA TEñir el pelo, 14 rs. Frasco. Carmen, 25, dentista, y Gerona 4, botica.

NA SEÑORA VIUDA, SIN RECURSOS, suplica a las buenas almas que la puedan socorrer. Vive plazuela del Alamillo, núm. 8, tercero cuarto segundo.

JARDINERO Y HORTICULTOR. En la calle de la Cruz, 3, bajo, darran razon de uno, que no vacila en salir a cualquiera otra población.



LA SEÑORA

D. MARÍA DE LOS DOLORES ANGUIANO, viuda de Barrios, ha fallecido en la noche del 11 de agosto de 1873. R. I. P.

Su hijo D. Cándido Barrios, su hermana, hija política, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a los amigos que por olvido no hayan recibido escuela de invitación, se sirvan encogerse a Dios y asistir a la traslación del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Lagasca, número 20 (barrio de Salamanca), al cementerio de la Sacramental de San Lorenzo, a las nueve de mañana miércoles 13 del actual, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

LE OTORGAMOS AL COCHE UNA VELA.

Le otorgamos una vela.

Le ot